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Начало  большой  работы
проделано

Для дальнейшего роста

социалистической промыш-

ленности необходимо не

только обеспечить постоян-

ный приток новых попол-

нений рабочего класса, но

н создать устойчивую си-

стему подготовки квалифи-
цированной   рабочей силы.

Товарищ Ствлин указы-

вал, что „из всех ценных

капиталов... самым ценным

и самым решающим капи-

талом являются люди, кад-

ры".

Вот почему Указ Прези-
диума Верховного Совета
СССРпредусматриваег еже-

годную подготовку для пе-

редачи в промышленность

государственных трудовых

резервов от 800 тысяч до
1 миллиона человек путем

обучения городской и кол-

хозной молодежи производ-

ственным профессиям в ре-

месленных, железнодорож-

ных училищах и школах

ФЗО.
Обучение производится

бесплатно, в период обуче-
ния находятся на иждиве-
нии государства, окончив-

шие считаются мобилизо-
ванными и обязаны отра-

ботать 4 года подряд на

государственных предпри-

ятиях.

Указ обязывает предсе-
дателей колхозов ежегодно

выделять в порядке при-
зыва (мобилизации) по 2 че-
ловека молодежи в возрасте

от 14—15 лет в ремеслен
ные и железнодорожные

училища и в возрасте 16— 17
лет в школы фабрично-
заводского обучения. Го
родские советы обязуются
ежегодно выделять в том
же возрасте и количестве,

установленном Совнарко-
мом СССР.

Наш Гдовекнй район
имеет молодежи этого воз-

раста 1.625 человек. Впер-
вые же дни об'явления Ука-
аа Президиума Верховного
Совета СССР начал посту-
пать большой приток заяв-
лений добровольно желаю-

щих поступить в ремеслен-

ные училища и ФЗО, на

4 ноября при контингенте

набора от села 230 человек
и города во человек посту-
пило заявлений і.віі или

в среднем на 1 место 5 за-

явлений. В районе органи-
зовался большой под'ем
молодежи желающих по-
ступить учиться и полу-
чить соответствующую ква-

лификацию по его личному
желанию, что характерно
отражалось  в  подаче  за-

явлений районной и город-

ской комиссиям с просьбой
принять на учебу с выра-

жением — хочу быть тока-

рем, слесарем, электроме-

хаником и т. д.

В первые дни н сейчас
во время работы комиссий
установленными фактами
являются, что в школы идет

передовая молодежь, луч-

шие передовые люди, Анд-
реев Миша— колхозник кол-

хоза „Красный рыбак", Ка-
менно-Кояецкого сиьсове-;
та, имеет выработанных
415 трудодней, направлен

в Сланцевское ФЗО, Варп
Федя колхозник колхоза
„Большевик", Вяжищенско-
го сельсовета, выработал
309 трудодней, направлен

в Сланцевское ФЗО, Тимо-
феев Вася колхозник кол-

хоза „Свет", Стректовского
сельсовета, выработал 300
трудодней, направлен в
Гдовское ремесленное учи-

лище, Золотое Миша кол-
хозник колхоза „Новый
путьи , Полнченского сель-

совета, выработал ЗООтрудо-
дней, направлен в Сланцев-
ское ФЗО, Волков Володя,
отличник в учебе, имеет

образование 6 классов, окон

чил кружок мотористов ка-

теров, направлен в Гдов-
ское ремесленное училище

и ряд других.

Хорошо организована ра-

бота с конкретно-действен-
ным практическим уча-

стием партийных организа-

ций, колхозов, исполкомов
сельсоветов, горсовета и
райсовета в период призы-

ва ноября месяца, имеет

положительные стороны по

организации училищ и при-
зыва характеризующим уже

законченным подбором
опытных руководящих кад-

ров и мастеров училища и
ІФЗО, проведение призыва
на 20 ноября с. г. призвано

290 человек добровольцев
из установленного контин-

гента 290 и полным окон-
чанием работы призывных

комиссий. Проведена боль-
шая работа комиссий по
выявлению оборудования и
инструментов для вновь ор-

ганизуемых школ, органи-

зовано деловое участие хо-

зяйственных организаций
Рудоуправления, Управ-
ления по строительству

шахт, битумстроя и др. в
части выделения оборудо-
вания, материалов и раб-
силы по подготовке произ-
водственных и бытовых по-

мещений (общежития, сто-
ловые и т. д.). Все это дало
полностью в определенные

сроки провести эту боль-
шую государственную ра-

боту.

Рекордная производительность

В ходе работы также

были вскрыты отдельные
недостатки мешающие ходу

подготовки—слабая работа
по организации столовых

и обеспечение бытовым
оборудованием со стороны

торгуюших организаций
„Псковторга" и „Сланцтор-
га", отсутствие транспорт-

ных средств особенно
в Строительной ФЗО, что

принятыми мерами Райсо-
вета устранено, недоста-

точное вниминие со сторо-

ны промкомбината и арте-

лей тормозящим в изготов-

лении ряда оборудования
(столы, тумбочки, стулья,

коврики и т. д.) для внут-

ренней обстановки жилою

помещения и культурных

мест в общежитиях моло-

дежи, медленный разворот

ряда организаций: Горсовет,
техникум        механизации

сельского хозяйства в пред-

ставлении свободной жи-

лой площади особенно
Гдовекому ремесленному

училищу, а также медли-

тельность разворота луч-

шей работы директоров

школ (директор Орлов, Му-
рачев) в быстрейшем окон-

чании ремонта производ-

ственных и жилых поме-

щений, завоз и установка

оборудования выделенного

хозяйственными организа-

циями для школ ремеслен-

ного училища.

Бюро РК ВКП(б) своим

решением от 18 ноября
с. г. и Исполком Райсове-
та от 19 ноября с. г. при-

няли ряд мер к устране-

нию этих явлений и пред-

ложили директорам закон-

чить указанную работу
подготовив полностью про-

изводственные и жилые

помещения к 25 ноября
предусмотрев и устранив

все до мелочей, не оставив

ни одной недоделки.

Начало большой работы

проделано, перед нами

стоит еще наиболее слож-

ная работа по приему

нового пополнения призван-

ного для учебы, над кото-

рым нужно сосредоточить

все внимание партийно-со-
ветских организаций и

всей общественности раз-

местив в хороших помеще-

ниях, оборудованных об-
щея.итнях с организован-
ным хорошим питанием, с

обеспечением учебниками
и учебными пособиями и

правильным налаживанием
культурно-бытового обслу-
живания    молодежи.

Секретарь Гдовского
РК ВКП(б) Д. АЗАРОВ.

Замечательно работает в

текущем месяце бригада
разборонавалыциков шах-

ты имени С. М. Кирова ком-

муниста т. Матвеева. Дру-
жно работая, в ноябре она

достигла стахановских по-

казателей по выполнению

нормы выработки.   В боль-

шинстве бригада перекры-

вает норму выработки в

два раза и больше. Так, 2^

ноября, при сменной норме

ѲЗ вагонетки, бригада н -

грузила 144, выполнив нор-

му выработки на 230 про-

центов.            Владимиров.
Десятник участка № J .

406 вагонетон сланца
сверх нормы

Стахановская бригада
разборонавалыциков второ-

го участка шахты имени

С. М. Кирова руководимая

т. Сабитовым, который на-

гражден „Похвальным ли-

стом Народного Комисса-
риата Угольной промыш-

ленности СССР", в ноябре
работает с исключитель-
ным   под'емом.   Нет   того

дня, чтобы бригада не вы-

полняла норму на 150—160
процентов.

По подведенным сейчас,
итогам за истекшие 20
дней ноября бригада тов.

Сабитова, при норме н .

это время 1.081 вагонетки,

нагрузила 1.487, т. е. дала

сверх нормы 406 вагоне-

ток сланца.            Х-ский.

Двухдекадный план выполнен

на 124 процента
Борясь за скорейшее вы-

полнение производственно-
го плава, коллектив строй-
участка Управления стро-

ительством, работая по

подготовке шахты JSS 2 к

зиме и ясилстроитѳльству,

несмотря на недостаток ря-

да материалов, в ноябре
месяце имеет большие про-

изводственные успехи.

Выполняя работы по стро-

ительству котельной, ава-

рийного склада на террито-

рии шахты и строительству

8-квартирного деревянного

дома, строители с перевы-

полнением плава закончили

первую декаду ноября. Во
второй декаде дружной ра-

ботой добились выполнения

плана на 124 процента.

В последнюю декаду это-

го месяц», они взяв на себя
обязательство к 1 декабря
закончить вышеперечислен-

ные работы, работают с

большим под'емом. На тер-

ритории шахты, где рабо-
той руководит десятни::

т. Крицкнй, уже сейч.:; ■■•.

идут к концу отделочные

работы котельной и плани-

ровка площадки аварийно-
го склад.».

Особенно хорошо рабо-
тают по штукатурке котель-

ной штукатур т. Ефимов,
который свою дневную нор-

му выполняет на 1*60— І7<і

процентов. Неплохо рабо-
тают и плотники тт. Евдо-
кимов и Алексее*, выпол-

няющие норму на 150— 160
процентов.

На строительстве 8-квар-
тирного дома отделочные

работы заканчиваются. Сей-
час осталось оштукатурить

две квартиры. Там "рабо-
тают штукатуры тт. Федо-
сеев и Петров. Они в нояб-
ре ежедневно выполняют

норму выработки аа 170 —
180 процентов.

Ильин.

Хорошая работа
Бригада разборонаваль

щиков участка .Ns 2 шахты
имени G. М. Кирова, воз-

главляемая т. Санатули-
ным, в этом месяце достиг-

ла хороших показателей
по выполнению нормы вы-

работки. Благодаря спаян-

ной   работы,   бригада    до-

стигла систематического

перевыполнения сменной

нормы выработки. И, как

результат, за прошедшие

две декады, вместо нормы

1.107 вагонеток, бригада
т. Санатулинн выдала на-

гора 1.452 вагонетки слан-

ца-                          Егоров.

26 ноября общее партийное собрание
Рудоуправления

26 ноября 1910 год-», в лекционном зале Централь-
ного клуба СОСТОИТСЯ ОБЩЕЕ ПАРТИЙНОЕ СОБРАНИЕ РУДО-
УПРАВЛЕНИЯ.

ПОВЕСТКА ДНЯ:

О проведении в жизнь   Указа Президиума   Верхов-
ного Совета СССР   от 26 июня   1940   года   (докладчик

тов. Кузьминский). Начало в 7 час. вечера.

Партбюро.
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ПАРТИЙНАЯ   жизнь

Работы по подготовке ЦЭС к зиме

должны выполняться в срок
1С ноября на Централь-

ной электростанции состоя-

лось партийное собрание.
Ни повестка, дня был по-

ставлен вопрос о подготов-

ке ЦЭС к зиме. С докладом

по атому вопросу высту-

пил начальник ЦЭС тов.

Писарьков.
Коммунисты совместно с

беспартийными инженерно-

техническими работниками
ЦЭС поставили на повест-

ку дня вопрос о подготов-

ке электростанции к зиме

не случайно, ибо руковод-

ство Центральной электро-

станции (начальник т. Пи-
сарьков) устранилось от

этих мероприятий, ожидало

доброго дядю, который
занялся бы этим вопросом.

Это было видно из выступ-

лений ряда товарищей, ко-

торые правильно отметили

отсутствие доляспого руко-

водства породившего массу

безобразий, тормозящих

нормальную работу элект-

ростанции.

— Графики по ремонт-

ным работам отсутствуют,

—говорит т. Осипов. Золо-
удаление находится в за-

пущенном состоянии, а

указаний по ремонту нет

и кто до.чясен отвечать за

производство ремонтов, так-

же неизвестно. Рационали-
заторские предложения

остаются без внимания. С
подготовкой квалифициро-
ванных кадров дело об-
стоит неблагополучно, не-

смотря нп то, что была
возможность, чтобы пос-

лать лучших товарищей
на курсы по повышению
квалификации.

Выступая т. Федоров го-

ворит: времени было доста-

точно для того, чтобы про-

извести отепление здания

топливоподачи. Однако ра-

боты по отеплению не нача-

ты до сих пор. Причина это-

му кроется втом.чтоначаль-

ник ЦЭС т. Писарьков не

дает задания мастерам с

тем, чтобы они чувствова-

ли ответственность за по-

рученный участок работы.
Мастера в свою очередь

не проявляют своей ини-

циативы в деле улучше-

ния работы ЦЭС. Отдель-
ные стараются отдежурить

смену, а чтобы подготовить

рабочее место для другой
смены, они не считают

своей обязанностью.

В    своем    выступлении

главный инженер   Рудоуп
равления  т. Рыбалко гово-

рит:

— Ненормальная работа
станции результат того,

что начальник ЦЭС тов.

Писарьков не осуществлял

должного руководста. Сред-
ства в Рудоуправлении
есть, чтобы послать на

курсы по повышению ква-

лификации но руковод-

ство ЦЭС не заботилось о

подготовке кадров и не

ставило вопрос перед Ру-
доуправлением об отпуске

средств на эти мероприя-

тия. В дальнейшей работе
т. Писарьков должен учесть

все недостатки, которые

правильно были вскрыты

на собрании ц ликвидиро-

вать пх не откладывая в

долгий ящик.

Затем выступил секре-

тарь партбюро Рудоуправ-
ления т. Дроздов.

— Начальник ЦЭС не

изложил полностью состоя-

ние паросилового хозяйст-
ва,— говорит т. Дроздов. —

Выступившие товарищи

более детально вскрыли

причины плохой работы
станции и правильно под-

вергли резкой критике ее

руководителей, которые не

осуществляют подлинно

большевистского руковод-

ства и самоустранились от

работы с массами.

Неблагополучно, дело об-
стоит и с овладением боль-
шевистской теории. Эго
подтвердили беседы с от-

дельными руководителями

ЦЭС. Именно недостаточ-

ная работа над политичес-

ким самообразованием яв-

ляется главным тормозом

в практической производ-

ственной работе. Совершен-
но нетерпимо, когда рацио-

нализаторские предложе-

ния не проводятся в жизнь,

тогда как это меропрнятге

нужно повседневно разви-

вать, что даст большую
помощь производству и

способствует дальнейшему
поднятию инициативы тру-

дящихся ЦЭС.
Все недостатки, которые

были вскрыты на собра-
нии, могут быть ликвиди-

рованы только тогда, когда

трудящиеся ЦЭС дружным,

сплоченным коллективом

возьмутся за работу над

процессом производства,

над овладением большеви-
стской теории и поведут

беспощадную борьбу с

теми, кто стремится с го-

сударства сорвать поболь-
ше, а государству дать

поменьше.

Г. Гаврилов.

Среднее образование без отрыва

от производства
Программа ВЛКСМ ста-

вит перед молодежью зада-

чу „Овладеть наукой, вы-

ковать новые кадры боль-
шевиков —специалистов по

всем отраслям знаний,
учиться, учиться, учиться

упорнейшим образом".

Молодеясь у нас имеет

возможность овладеть лю-

бой специальностью, до-

стигнуть любого уровня

знаний, ибо у нас доступно

всем трудящимся не толь-

ко низшее, но и среднее и

высшее образование.

На образование государ-

ство затрачивает громадные

средства. В существующую

у нас на Сланцах среднюю

школу взрослых ежегодно

подают заявления, по за-

числению в школу, несколь-

ко десятков человек.

Работая на производстве,

аккуратно посещают школу

на протяжении ряда лет и

переходят из класса в
класс ученики 9 класса тт.

Сорокин А., Вербило М.,
Власов В.. Черепанов, хо-

рошо учиться Вельская в

10 классе, Косарев в 9
классе, Тимофеев, Ляхов,
Константинов в 6 классе,

Коновалова, Цветкова в 7
классе, Ляхова, Громаков
в 5 классе и многие другие.

Однако есть такие това-

рищи, которые записались

в школу, а занятия не по-

сещают или являются на

занятия от случая к случаю.

Среди их немало комсомоль-

цев, членов профсоюза.
Бросили учебу ученик бух-
галтерии „Сланцторга" Го-
ловин, библиотекарь сред-

ней школы Гуков, работ-
ница горного цеха Кузлан,
копировщица Рудоуправ-
ления Алексеева, счетоводы

комбытотдела Осипова, Ва-
сильева   и   другие,   но ни

комсомольская, ни проф-
союзная организации эти*

не интересуются.

А посмотрите в любой
комсомольской или проф-
союзной организации,

сколько людей должно

учиться! Вот возьмем хотл

бы комсомольскую органи-

зацию Управления п»

строительству Гдовских
сланцевых шахт. Здесь
можно насчитать много

больше десятка членов

комсомола, которые имеют
образование 4—5 классов

и нигде не учатся. Вот они:

смазчица Михайлова, элек-

трик Зверев, грузчица Сте-
панова, токарь Агапов,
Леонтьева, Палилов, Ива-
нов и другие. Хуже того,
сам комсорг комсооргани-

зации строительного отдела

т. Капустин не учится, а

такѵке секретарь комитета

ВЛКСМ Управления по

строительству т. Ильин,
записалась в школу, а за-

нятия не посещает.

Подобные факты можно

наблюдать и в других ком-

сомольских организациях

нашего строительства.

Требуя лучшую органи-

зацию учебной работы в

школе, комсомольские ор-

ганизации должны потребо-
вать от своих членов,—ов,-

ладеть знаниями, культу-

рой, наукой, техникой, вест

борьбу против „всезнай-
ства" и поверхностного от-

ношения к изучению науки.

Цеховые комсомольски^

и профсоюзные организа-

ции должны организовать
молодежь на приобретение
среднего образования без
отрыва от производства, а

не пускать это дело на.

самотек.

В. Зубов.
Директор   школы

"взрослых.

За максимальное использование

производственной мощности лав!
Вот уже второй месяц

угольная промышленность

в целом перевыполняет го-

сударственный план добы-
чи угля. И тем не менее

вряд ли кто-нибудь станет

отрицать, что мы, по суще-

ству говоря, только начали

наводить производственный
и технологический порядок

в лавах и шахтах, что лишь

небольшая часть производ-

ственных резервов введена

в действие. На этой-то сто-

роне дела, на мобилизации
всех возможностей уголь-

ной промышленности, и

должно быть сейчас сосре-

доточено внимание много-

тысячной армии советских

угольщиков.

В этой связи особую ак-

туальность приобретает за-

дача максимального использо-

вании мощностей наших лав.

Лава на угольной шахте—

это ведущий и ответствен-

ный агрегат, Успех дело,
успех плана решается в

лапе, п пабоОі Об этом нуж-

но вновь и вНоіь напомн'

нить,   ибо   не   перевелиг ь

еще такие горе-руководи-

тели, которые занимаются

чем угодно, но только не

организацией производст-

венного процесса в лаве.

Перевод угольных лав на

две смены по выдаче угля

и одну ремонтно-подгото-

вительную смену обязывает
руководителей стремиться

к такой организации очист-

ных работ, при которой за

две добычные смены лава

будет полностью выгруже-

на. В первую очередь это

должно быть осуществлено

в отобранных лавах. Пере-
ведя это на язык цифр,
не трудно определить, чго,

скажем, средняя машинная

лава Кизелугля может да-

вать в сутки не 150 тонн,

как это происходит сейчас,
а 300—320 тонн.

Данные о фактической
цикличности — важнейший
критерий для суждения о

том, как используются на-

ши лавы. В Донбаоов, на-

пример, н среднем кз

лама делает вв сути не

I больше половины цикла, в

месячное подвигание ее. не

превышает 26—28 метров.

Эги ціфры свидетельст-

вуют о том, что производ-

ственные ВОЗМОЖНОСТИ Лав

и поныне используются со-

вершенно неудовлетвори-

тельно. Не трудно себе
представить, какие замеча-

тельные перспективы от-

кроются перед угольной
промышленностью, когда

Все ЛаВЫ станут делать ци кл

в сутки, т. е. заработают
на полную мощность!

Пути увеличения произ-

водственной нагрузки лав

ясны. В первую очередь—

это насыщение линии забоя
навалоотбойщиками и за-

бойщиками и полная за

грузка их рабочего дни. В
соответствии с директивой
СПК СССР и ЦК ВКП(б),
степень насыщения очист-

ного фронта рабочими по

забою за последние месяцы

значительно увеличилась.

Однако нельзя забывать,
что у нас в повыае на каж-
дые 100 метров очистного

фронта приходится намного

ИвНЬШ8 забойных рабочих.
чем яго диктуется практи-

ческой  целесообразностью.

Если на шахтах, разра-j

батывающих горизонталь-

ные и пологие пласты, ни-

каких технических препят-

ствий к дальнейшему уве-

личению числа навалоот-

бойщиков и забойщиков не

было и нет, то иначе обстоит
дело на шахтах, разраба-
тывающих наклонные пла-

сты. Там до сих пор сохра-

нилась система выемки

„в лоб", при которой в ла-

ве могут одновременно ра-

ботать не более двух-трех

навалоотбойщиков. Как бы
ни была высока индиви-

дуальная производитель-

ность труда этих двух-трех

горняков, они, понятно, не

могут справиться о выем-

кой всей лавы за две до-

бычные смеиы. В резуль-

тате мощные лавы, рассчи-

танные на добычу 300—500
тонн угля в сутки, исполь-
зуются едва наполовину

ТаИРХ лав в Донбассе на-

считывается   не менее сто!

Ноши инженеры (гт. Шей-
кип, Липпгардт и другие)
разработали вооьма про-

стые и аффективные методы
интенсификации очистных

работ на наклонных п ш«

отах.   Лав»  JVe 21  шахты

им. Володарского треста

Свердловуголь уже в пер-

вый месяц работы по ме-

тоду Шейкина и Липпгард-
та увеличила среднесуточ-

ную добычу на іоо тонн'.

Дело теперь, как видим, в

том, чтобы максимально

быстрыми темпами распро-

странить передовые спосо-

бы выемки на наклонных

пластах.

Как и всякий производ-

ственный агрегат, угольная

лава только тогда сможет

работать с высоким коэфи-
циентом полезного дейст-
вия, если она содержится

в порядке, если она осна-

щена оборудованием, если

ею правильно руководят,

если командиры и инжене-

ры заботятся о совершен-

ствовании технологическо-
го процесса. Не может быть
и речи о высокой отдаче

лав, если они, например,

искривлены. Между тем в

Донбассе искривлена чет-

вертая часть лав, а в Ка-
раганде и того б-
проц. всех лав кривые.

Искривлению лак должна

быть   об'явлйна   жесточай-

(Оивюіаммв ем. на 3 й стр.)
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Стахановец нэволоотоойщия тахты М 1 Кашпнрского слан-

цевого рудника (Куйбышевская область) И. А. Макутин, совмещая

профессию бурщика систематически выполняет нормы на 150 про-

центов за смеау.
Фото Н. Славина. Фото ТАСС.
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В стороне от соцсоревнования
честву выполняемых работ.
К примеру приведем не-
сколько фактов безобразной
работы цехов Управления
по строительству. Силикат-
ный завод октябрьский план

выполнил всего лишь на

85 процентов, строитель-

ство новой столовой на 72
процента, дом Л» 12— на

89 процентов. Транспорт-
ный отдел октябрьский
план выполнил на 65,2 про-

цента.

Все ати цифры говорят

о том, что руководство Уп-
равления по строительству

не уделяет должного вни-

мания вопросу соцсорев-

нования, не борется за по-

вышение производитель-
ности труда и улучшения

качества продукции.

В каждом цеху и отделе

Управления по строитель-

ству должны шире развер-

нуть социалистическое со

ревнование, ибо многие

успехи горняков зависят
и от цехов Управления по

строительству.

П. Яковлев.

Социалистическое сорев-

нование — лучший метод

повышения производитель-
ности труда. Благодаря
социалистического сорев-

нования между рабочими,
бригадами и участками, в
целом шахта имени С. М.
•Кирова завоевала первен-

ство в сланцевой промыш-
ленности. Кнровцы получи-

ли переходящее красное

знамя Наркомата Угольной
промышленности СССР.

Но, как ни странно, от-
дельные цеха Управления
по строительству не сорев-
нуются. Такое положение
мало беспокоит и руковод-

ство строительством. Проф-
союзная и комсомольская

организации Управления
но строительству устрани-
лись от этого мероприятия.

В результате нерадивого

отношения к вопросу со-
циалистического соревно-

вания, в цехах и отделах
строительства наблюдаются
большие пробелы, как по
выполнению производствен-

ных планов,  так и  по ка-

Больше внимания

работе детсада
Детский сад находится

в распоряжении шахты

имени С. М. Кирова, там
воспитываются и дети ра-

бочих других предприятий,
находящихся на террито-

рии поселка Сланцы.
Казалось бы, что воспита-

нием детей должны инте-

ресоваться все обществен-
ные организации, как Рудо-
управления, так и Управ-
ления по строительству, а

хозяйственники цехов и от-

делов обязаны оказывать

материальную помощь в
работе детского учрежде-

ния.

К соя:алению, этого нет.

Хуже того, есть и такие

хозяйственники, как дирек-

тор сланцевского хлебоком-
бината т. Шершнев пред-

лагает свои „услуги" ; за на-

личный расчет привезти

несколько кубометров дров,

а то, что дети рабочих
хлебокомбината пользуютвя

теми же услугами, как и

дети горняков шахты имени

С. М. Кирова, т. Шершнев
не учитывает.

В результате пренебре-
жительного отношения от-

дельных руководителей це-

хов к детскому саду, были
случаи, когда помещение

оставалось нетоплено. Ни-
какой помощи не оказывает
п начальник Управления
по строительству т. Комов,
надеясь на обеспечение
шахты имени С. М. Кирова.

Надо надеятся, что уп-

равляющий шахты имени

С. М. Кирова т. Кутяшов
поставит вопрос перед уп-

равляющим Рудоуправле-
ния т. Кузьминским и Глав-
сланцем о том, чтобы за-

ставить Управление по
строительству оказывать

материальную помощь дет-

саду.

Коновалов.

О безобразиях
в Центральном клубе

На поселке Сланцы
имеется Центральный клуб.
В нем размещены: Цент-
ральная библиотека, лек-

ционный зал, буфет и т. д.

Казалось бы клуб должен

являться культурным ме-

стом, где бы трудящиеся

могли культурно отдох-

нуть.

Однако в Центральном
клубе этого пет. Широко
распахнувшиеся двери ве-

дут в первое помещение,

где расположены вешалки

для одежды посетителей.
Если сдать на вешалку

одежду, то ее можно полу-

чить совершенно другого

цвета — покрытую давней
пылью, которая, как си-

стема, не убирается.

Проходя дальше, неволь-

но обращаешь внимание

на прилавок буфета. В бу-
фете стоят три стула. Прав-
да их можно насчитать

„больше", но это благодаря
„заботы" о посетителях

буфетчицы т. Труновой,
которая подчас применяет

вместо стульев, ящики из

под кандитерских изделий.
Стоят несколько столов,

покрытые салфетками, по-

черневшими от грязи.

Для мытья посуды бу-
фетчица т. Трунова выбра-
ла простейшее приспособ-
ление. С начала открытия

буфета она наливает в таз

воды, где моет пивные

кружки и стаканы. И, как

ни странно один таз воды

хватает на все время рабо-
ты буфета. Посетитель по-

купая лимонад, и, видя

неряшливость буфетчицы,
которая моет стаканы в

грязной воде, он невольно

дополнительно полоскает

стакан   лимонадом,   и как

правило, выливает на под,

ибо другого места для это-

го нет.

Таких примеров антиса

янтарного состояния можно

привести много. Однак-»
это не беспокоит ни руд-

ничный комитет, ни дирек-

цию „Сланцторга", которые

не видят творяшихед

безобразий в Центральном
клубе.

Такому нерадивому от-

ношению со стороны ди-

рекции .Сланцторга" и

рудкома нужно положит:,

конец. Клуб должен быть
теплым, чистым, уютным

с тем, чтобы он мог прив-

лекать граждан поселка

Сланцы на проведение

культурного отдыха.

А. Гунов.

Зав. библиотекой
школы N° 2.
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24 ноября исполняется 210 лет

со дня рождения великого рус-

ского полководца А. В. Суворова.

На снимке: Бюст А. В. Суво-
рова работы художннка-муля-
жиета Ф. м. Соколова.

Фотоклише ТАСС.

За максимальное использование

производственной мощности лав!
(ОКОНЧАНИЕ)

иіоя война. К чему приво-
дит возмутительно пренеб-
режительное отношение к
состоянию очистных забоев,
видно из примера треста
Вогураевуголь, руководи-
тели которого тт. Малиовя-
нов и Якунин умудряются

так вести дело, что в иные

месяцы здесь все действую-
щие машинные лавы ока-
зываются искривленными.

Be случайно и то, что Погу-
раевуголь — единственный
в Донбассе трест, дающий
теперь более низкую сред-
несуточную добычу, чем в
ноябре прошлого года.

При нарезке новых лав
командиры обязаны так их
оборудовать, так организо-
вать дело, чтобы яти допол-
нительные лавы с саиого же
«ачала работали на полную

мощность. До спх пор у нас
существует недопустимое
своеволие в определении

длины лав, в установления
технологического процесса

НЫемкн. ЭТОІ неразберихе
надо   полояшть   конец.   В

соответствии с горными и
техническими условиями

шахт и пластов необходи-
мо выработать для лав

оптимальную длину, нарушать

которую никто не имеет
права. У нас чрезвычайно
медленно растет средняя

длина лав, хотя общеиз-
вестно, что увеличение дли-

ны очистного забоя поло-

ясительным образом сказы-
вается на его производи-

тельности, на производи-

тельности занятых в нем
людей и механизмов. Техни-
ческий план на іУ4і год дол-
жен предусмотреть необходи
мэе увеличение длины лав.

Освоение производствен-

ной мощности лав в значи-

тельной степени зависит

от четкой работы внутри-

платного транспорта. Сей-
час навалоотбойщики за-

няты своим основвым де-
лом в среднем не. больше
(', часов за смену В значи-

ТАЛЫОв стопиніі вто про-

исходит ИЭ-эа роовоеврнмви.

ной подачи порожняка. В
результате выемку вруба
не успевают закончить в

отведенное для этого вре-

мя.

Транспорт п поверхност-

ные сооружения надо при-

вести в полный порядок

еще до первых морозов и

снежных заносов. У всех в

памяти примеры прошлых

лет, когда из-за неподго-

товленности К ЗИМе На МН"-

гнх шахтах работа поверх-

ностных сооружений, тран-

спорта, стволов и т. п.

была дезорганизована. Меж-
ду тем некоторые руково-

дители до сих пор не сде-

лали нужных выводов из

зтих уроков. На вчерашнем
заседании Коллегии Нар-
комугля док падчнки— заме-

стители начальников круп-

нейших комбинатов тт. Ко-
КорВВ (Сталинуголь), Голь-
берт (Ворошиловграду голь),
Коновалов (Москвоуголь) и
другие по сути дела рас-

писались в том, что руко-
водство комбинатов ПОДГО-

ТОВКОЙ к зиме и о- на сто и те-
му ШЛ заиимннтсн. Вино мало

внимания атому нажнемте.

тему делу уделяют праве.

водствеАШе отдели пирко-

мата и Главуглеснаб. С
таким полоясением нельзя

мириться ни одного дня.

Руководители трестов и

шахт должны помнить, что

за плохую подготовку к

зиме, за снижение добычи
в зимние месяцы, они бу-
дут отвечать перед всей
страной. Каждая шахта, каж-

дая лава дэлжна работать зи-

мой с полной нагрузкой!

По инициативе передовых

стахановцев на шахтах

развернулось движение за

скоростную очистку забоев.

Этот замечательный почин

заслуживает всемерной под-

держки. Скоростные мето-

ды должны быть использо-

ваны в первую очередь

для максимальной загруз-

ки лав, для увеличения

цикличности. Надо всеми

мерами стремиться к тому,

чтобы не одиночки, а все

рабочие лавы давали высо-

кую стахановскую выра-

ботку, чтобы вся лава рабо-
тала о максимальной про-

изводительностью — такова

задачи. Коллективный стаха-

новский труд—путь к макси-

мальному использованию мош-

1 ногтей лав.

В Донбассе, на Урале, в

Кузбассе,   Подмосковье   и

других бассейнах насчиты-

вается немало высокопроиз-

водительно       работающих
лав.     Таковы,    например,

отобранная лава  на шахте

-jNS 19 треста   Снежнянант-
рацит   (нач.   участка инж.

Белоусов»,   где  в октябре
сделано   32,6 цикла,   лава

ЛА }-бис шахты № 18 того

и;е  треста   (нач.   участка

инж. Верезин), где в октяб-
ре сделано 39,1 цикла, две

ежедневно     циклующиесн

лавы шахты   «Ns 7-бис тре-

ста Чистяковантрацит  (гл.
инж. шахты т. Кондрашев),
участок   т. Пашкевича   на

шахте   JM» 18 Волоховугля,
сделавший   в октябре 81,5
цикла, знаменитая зю-мет-
ровая лава участка   т. Ре-
шетникова    на   шахте   им.

Калинина   в Кизеле   и др.

Равняясь на эти коллекти-

вы, осваивая нх  опыт, все

шахты   должны   добиться
полного   освоения   мощностей
очисіных    «Поен   и н верную

очередь— ежедневного циклова-

ния отобранных лав.

Пв^одопвя   газеты  „Угвг.ьіаа
првиишламиость" от 1Я ноября с. і.

>
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В Москве закончен призыв

молодежи
22 ноября в Москве за-

кончен призыв молодежи в

ремесленные, железнодо-

рожные училища и школы

фабрично-заводского обуче-
ния. В течение 13 дней
отобрано 31.080 человек, в

тел числе   в   ремесленные

училища— 27.095, железно-

дорожные— 825 и в школы

ФЗО— 3.160 человек.

Во всех районах столи-

цы призыв прошел с боль-
шим под'емом. Призывные
комиссии повсюду работают
организованно.

За колхозами закрепляются

промысловые участки
За рыболовецкими кол-

хозами Карело - Финской
ССР закрепляются навечно

рыболовные и зверобойные
участки. Колхозам Лоух-
ского, Кемского и Беломор-
ского районов отведено 173
участка в Белом море, кол-

хозам, расположенным на

берегу Онежского озера, — ,

129. На каясднй участок

составлен паспорт, в кото-

ром указаны границы его,

породы обитающих здесь

рыб и морского зверя и т. д.

Высокие заработки горняков
Работая по методу знат-

•яого бурщика Алексея Се-
ыиволоса, 273 бурщика,
проходчика и крепильщика

треста „Дчержинскруда"
(Криворожье), выполнив-

шие больше полуторы нор-

мы, заработали   в   октябре

свыше тысячи рублей каж-

дый.

Алексей Семиволос, вы-

полнивший октябрьское за-

дание на 432,1 процента,

получил 4.361 рубль.

(ТАСС).

Производственный под'ем в Советской
Латвии

Избирательная кампания

вызвала большой производ-

ственный под'ем на заво-

дах и фабриках Советской
-Латвии.

С каждым днем ширит-

ся социалистическое сорев-

нование, растет проиэводи-

тельвость труда. Стахано-
вец первого механического

цеха даугавпилсских же-

лезнодорожных мастерских

т. Бессонов, обрабатывая
стружки, выполнив днев-

вую норму на 850 процен-

тов. За день т. Бессонов
заработал   почти   столько,

сколько получал при бур-
жуазном правительстве за
две недели.

Инженеры и техники по-

могают рабочим повышать

квалификацию. 21 ноября
состоялось общее собрание
инженеров и техников эле-

ктротехнического • завода

Вэф. Они решили органи-

зовать на заводе техничес-

кие кружки для изучения

технологического процесса.

Кроме того, будут произ-

водиться лекции и докла-

ды о новейших достиже-

ниях техники.     (ТАСС).

Радиолекторий для школьников
Всесоюзный радиокоми-

тет организует радио-

лекторий для учащихся

0-10-х классов. Цель лек-

тория —оказать практичес-

кую помощь школьникам
в изучении истории.

Каждая радиолекция рас-

считана на полчаса. Для

учащихся 5—7 х классов

будут читаться лекции по

истории древних и сред-

них веков, для учащихся

fi— 10-х классов— по новой
истории и истории СССР.
В первом цикле — лекции:

„Первобытная культура",
„Древний Египет и Фини-
кия", „Карл Великий в

его государство", „Фран-
цузский абсолютизм в XVII
—ХѴШ веков-*  и   другие.

Самый большой раздел—

„История СССР" — вклю-

чает более 40 радиопере-

дач.

К чтению лекций, помимо
профессоров и преподава-

телей-историков Москвы и

Ленинграда, привлекаются

писатели, работающие в

области исторической ли-

тературы. В качестве кон-

сультантов приглашаются
академики Тарле и Греков.
Будут также проводиться

специальные литературные

передачи и постановки

исторических     радиопьес.

Лекторий начнет работать
1 декабря, Лекции будут
передаваться по всему

Союзу два раза в неделю

после   20   часов.

(ТАСС).

Сообщение ТАСС
Американское агентство

Юнайтед Пресс сообщает,

что по утверждению гер-

манской газеты „Гамбургер
фремденблат" присоедине-

ние Венгрии к Пакту трех

держав достигнудо будто-

бы „при сотрудничестве и

полном одобрении Совет-

ского Союза".

ТАСС уполномочен за-

явить, что это сообщение

ни в какой мере не соот-

ветствует действительно-

сти.

------лг------

НОРМИРОВАНИЕ
ПОТРЕБЛЕНИЯ МЯСНЫХ

ПРОДУКТОВ В ФИНЛЯНДИИ
Как передает германское

информационное бюро, с

22 ноября в Финляндии
вводятся карточки на мясо

и мясные продукты. Моло-
ко, выдача которого до свх

пор была нормирована толь-

ко в нескольких городах, в

будущем будет отпускаться

по карточкам по всей Фин-
ляндии.

(ТАСС).

Германское информацион-
ное бюро передает, что в

ночь на 21 ноября герман-

ская авиация произвела

успешные налеты на Лон-
дон, Бирмингам, военные

предприятия в Централь-
ной Англии, а так же на

портовые сооружения и

предприятия снабжения в

южной части страны. В
ночь на 22 ноября большое
количество бомб было сбро-
шено   на   Ковентри,  Бар-

ЭВАКУАЦИЯ ДЕТЕЙ
ИЗ ГЕРМАНСКИХ ГОРОДОВ

Германская газета „Дейче
альгемейне цейтунг" сооб-
щает, что за время войны
по ноябрь 1940 года вклю-

чительно из германских

городов отправлено в глубь
страны 850 тысяч детей, а

так же 65 тысяч матерей с

грудными детьми. При этом

из Берлина и Гамбурга бы-
ло эвакуировано 220 тысяч

детей.

(ТАСС).

ДВИЖЕНИЕ НА ДОРОГЕ
БИРМА-КИТАЙ

По сведениям агентства

Ассошиэйтед Пресс, за ме-

сяц по бирманской дороге

было отправлено в Китай
12 тысяч тонн товаров.

Японцы подвергли бомбар
дировке несколько запра-

вочных станций, мостов, а

так же. караваны грузови-

ков. Однако движение по

дороге ни разу не преры-

валось больше, чем на 48
часов. Почти ежедневно из

Ласин (Бирма) отправляет-

ся в Китай 200 грузовиков.

(ТАСС).

Англо-германская война

Таи и Французский
Индо-Китай

Агентство Юнайтед Пресс
сообщает из Бангкока (сто-
лица Таи), что местная пе-

чать требует от правитель-

ства Таи ' (Сиам) об'явить
французскому Пндо-Китаю
войну, если последний от-

кажется возвратить Тми
требуемые  им территории.

(ТАСС).

мингам, Бристоль и Са^т*
гемптон.

Корреспонденты амери-
канских телеграфных агент-

ств, отмечая, что 21 и 22
ноября германская авиация

проявляла сравнительн»

небольшую активность,

об'ясняют это неблагоприят-
ной погодой.

По сообщению агентства

Рейтер, в ночь на 22 нояб-
ря английские бомбарди-
ровщики налетов не совер-

шали.                    (ТАСС).

Военные действия в Греции
После ожесточенных сра-

жений итальянские войска

эвакуировали албанский го-

род Корча. В сводке италь-

янского командования гово-

рится, что в происходив-

ших боях итальянские вой-
ска понесли значительные

потери. Потери греков,

указывается в сводке, так

же значительны. Итальян-
ские войска сосредоточи-

ваются на новой оборони-
тельной линии.

По словам корреспонден-

тов американских телеграф-
ных агентств, основные си-

лы итальянских войск от-

ходят от Корчи на север в

сторону Эльбасана, бросая
грузовики, пушки, пулеме-

ты, боеприпасы. Англий-
ская авиация беспрерывно
бомбардирует отступающие

итальянские колонны.

Греки, продолжая насту-

пать, угрожают албанскому
городу Аргирокастрону.

(ТАСС).

Потери английского торгового флота
Лондон, 19 ноября,

(ТАСС). Агентство Рейтер
передает, что в настоящее

время нет никаких других

сведений о германском

рейдере, оперирующем в

Атлантическом океане, за

исключением того, что он

является военным кораб-
лем.

По германским утвержде-

ниям, за неделю,, окончив-

шуюся 10 ноября, тоннаж

судов, потерянных англий-
ским торговым флотом, со-

ставляет 140.414 тонн. В
сообщении же английского

морского министерстве

указывается, что за этот

период было потоплено Щ
английских пароходов об-
щим тоннажем в 61.202
тонны, один пароход союз-

ников тоннажем в J.9W
тонн, 2 парохода, принад-

лежавших нейтральным
странам, общим тоннажем

в 8.617 тонн. Эти данные

включают 4 парохода, по-

топленные рейдером во вре-

мя нападения на караван

судов, сопровождавшийся
вспомогательным крейсе-
ром „Джервис-Бей".

Сбор средств в фонд покупки одежды

для китайских бойцов
Как сообщает китайская

газета „Шэньчжоужибао",
китайские патриоты в Шан-
хае (китайский город, окку-

пированный японцами) уси-

лили кампанию по сбору
денег на покупку зимней
одежды для китайских
бойцов. . Первоначально
предполагалось       собрать

300.000 китайских долла-

ров. Эта сумма уже соб-
рана и переведена" в Чун-
цин, однако кампания все

еще продолжается.

Как указывает газета,

имеются надежды на то,

что в ближайшем будущем
будет собрано ещ^ збо.ооо
долларов.              (ТАСС).

И. о. ответ, редактора Г. А. ЛАТЫШЕВ.
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